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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 
DO RIO DAS VELHAS 

ATA DA 17ª REUNIÃO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO DAS 1 
VELHAS 2 

Aos 13 de agosto de 2002, às 14 horas, reuniu-se o Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio 3 
das Velhas, no Pampulha Iate Clube-sede urbana, em Belo Horizonte. Participaram os 4 
seguintes conselheiros: Paulo Maciel Júnior, Valter Vilela Cunha, Carlos Antônio Pereira, 5 
Carlos Alberto Santos Oliveira, Oswaldo Machado dos Santos, Ivana Eva Souza, Apolo 6 
Heringer Lisboa, José Agostinho Antunes, Luiza de Marilac Camargos, Benício de Assis 7 
Araújo, Antônio Carlos Maia Figueiredo, Marcelo de Deus, Carlos Eduardo Orsini, Célia 8 
Maria Brandão Fróes, José Luiz A. Campello, Valdete da Silva Cordeiro, Sérgio Menin 9 
Teixeira de Souza, Alcione Ribeiro de Matos, Ênio Resende de Souza, José Carlos Juca 10 
Camargos, Augusto César Soares dos Santos, Tácio de Souza Tibo. Participaram 11 
também: Marcus Polignano (Projeto Manuelzão), Humberto Martins Marques (PBH), João 12 
Israel Neiva (UT), Nirvana Reis (UT), Maria Aparecida Santos e Santos (Projeto 13 
Manuelzão), Rodrigo Laborne Mattioli (IGAM), Nancy Souto (Vice Prefeito Raposos), 14 
Maria do Carmo Brito (Projeto Manuelzão), Luciano M. Sant’ana (Prefeitura Raposos), 15 
Célia Cristina Zatte (Prefeitura Contagem), Doris Garisto (SAE Itabirito), Márcio Brito 16 
(SMMA-PBH), Cássio Soares Martins (SMMA-PBH). Justificaram a ausência: Anísio de 17 
Figueiredo e Ênio César Rodrigues Mendes. Assuntos em Pauta:____________________ 18 
1) Exame e aprovação da ata da reunião de 09 de julho de 2002. Aprovada.__________ 19 
Notícias do Comitê. Projeto Manuelzão entregou ao CBH Velhas relatório completo da 20 
mobilização na bacia para criação do Comitê do Rio São Francisco. IBRAM comunicando 21 
a substituição do Sr. José Maurício Ramos pelo Sr. Leandro Quadros Amorim. FUNDEP 22 
comunicando a substituição do Prof. Apolo Heringer Lisboa pelo Prof. Marcus Vinícius 23 
Polignano. Ofício nº 432 da SEMAD, acerca do Comitê do Rio São Francisco.__________  24 
2) Exame dos processos de outorgas devolvidos ao IGAM para esclarecimentos ou 25 
complementações: Processo 616/2001 – Calsete Siderúrgica – Sete Lagoas, Aprovado. 26 
Processo 1040/2001 – MBR – Raposos, Não aprovado. A MBR deverá solicitar nova 27 
outorga. Processo 1190/2001 – Companhia Industrial Itabira do Campo – Itabirito, 28 
Aprovado, desde que o SAE de Itabirito, em 5 dias, envie ofício ao IGAM liberando a 29 
vazão necessária. A outorga do SAE deverá ser revista._____________________________ 30 
3) Discussão da proposta de Deliberação Normativa “Critérios de Análise de 31 
Processos de Outorgas de Empreendimentos de Grande Porte e Potencial Poluidor”. 32 
Após discussão do texto apresentado, foi definido pelo plenário a constituição de um grupo 33 
de trabalho para dar forma final a D.N. O grupo é constituído por: Célia Maria Brandão 34 
Fróes (Coordenadora), Sérgio Menin Teixeira de Souza, Oswaldo Machado dos Santos, 35 
Marcelo de Deus.___________________________________________________________ 36 
4) Proposta de reenquadramento dos corpos d’água da bacia do ribeirão do Isidoro, 37 
em Belo Horizonte. A Secretaria de Meio Ambiente da PBH apresentou a proposta de 38 
reenquadramento. Após discussões acerca da proposta foi consensado: Realizar 3 39 
audiências públicas, uma em cada Regional da PBH; O local e data ficaram a ser definidos 40 
pela SMMA e a UT Velhas; O Projeto Manuelzão participará da mobilização dos eventos; 41 
Após as 3 audiências o CBH VELHAS discutirá a proposta com as recomendações das 42 
audiências.________________________________________________________________ 43 
5) Palestra sobre rebaixamento de nível d’água. Adiado para a próxima reunião._______ 44 
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6) Discussão sobre Plano Diretor. Adiado para a próxima reunião.__________________ 45 

7) Assuntos Gerais. Professor Apolo: Solicita resposta a correspondência encaminhada 46 
dia 04.08.02; Discussão da carta de princípios do Comitê; Discussão sobre a natureza e as 47 
características de um plano de bacia; Discussão dos objetivos, composição técnica da UT; 48 
Abertura do processo eleitoral do Comitê; Solicita resposta à indicação do Engº Inácio para 49 
compor a UT; Projeto Manuelzão e COPASA, em 15 de setembro, lançarão um livro sobre 50 
a bacia do rio das Velhas; Reuniu-se com Ministro José Carlos Carvalho para discutir o 51 
futuro Comitê do Rio São Francisco. Carlos Antônio Pereira: Solicita informação sobre a 52 
distribuição de vagas, no CBH VELHAS, relativo ao Poder Público, para o Alto, Médio e 53 
Baixo Velhas. Antônio Carlos Maia Figueiredo: Informa da realização em Porto Alegre, 54 
dia 15 e 16 (de agosto), de seminário sobre alternativas institucionais para as Agências de 55 
Região Hidrográfica no Rio Grande do Sul. Carlos Eduardo Orsini: Informa do seminário 56 
que a ABES e ANA realizarão em setembro, em Belo Horizonte, sobre Estações de 57 
Tratamento de Esgotos; Solicita voto de louvor para o conselheiro Sérgio Menin, pela 58 
publicação, no jornal Manuelzão, do artigo “Cuidado”: pode estar nascendo a CPMF2____ 59 

8) Encerramento. Nada mais havendo a tratar o Presidente declarou encerrada a reunião, 60 
da qual foi lavrada a presente ata. 61 
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